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Ort: RLG, Lehrerzimmer 

Datum: 19.1.2016 

Uhrzeit/ Dauer: 19:00 – 21:10 Uhr 

Protokollantin: Arite Scholwin-Boll, EV 9.3, ergänzt v. Bianca Denfeld, EV 2.Sek. 

Anwesenheit: Siehe Anwesenheitsliste im Anhang, 24 ElternvertreterInnen 

Gäste: Schulleiter Herr Treptow, Lehrervertreter Herr Mensing 
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1 Begrüßung, Abstimmung zur Tagesordnung  

einschließlich Protokollant verabschieden 
Die Anwesenheit der ElternvertreterInnen (EV) wird in einer separaten Liste dokumentiert. 
 
Die EV-Anwesenheitsliste soll künftig ans Protokoll angehängt werden, damit Eltern deutlich wird, ob 
und wie sie durch die gewählten Elternvertreterinnen in der GEV vertreten werden. 
- Protokoll der ersten Sitzung wurde angenommen. 
- Agenda für heute so weit okay, weiterer Punkt für Sonstiges: Moderation der GEV- Sitzungen  

Beschluss: Die Anwesenheitsliste soll künftig an das GEV-Protokoll angehängt werden. 

 

2 Bericht der Schulleitung 
Herr Treptow berichtet: 

 Im Schuljahr 2016/17 werden 1.020 SchülerInnen am RLG lernen. 

 Am 7.11.2016 soll eine von der Schule verfasste Festschrift "25 von 109 Jahren" zum Jahrestag 
des RLG erscheinen. Wenn Eltern inhaltliche Vorschläge haben, dies bitte an den Schulleiter 
mailen. Ebenso Ideen für angemessene Werbung. 

 Neubau der Schulsporthalle auf Kissingensportplatz: Halle auf Papier fertig, Stellungnahme Amt 
Jan. 2016. Vorplanungsunterlagen noch nicht genehmigt; zahlreiche Ämter sind in die Planung 
eingebunden (Senatsverwaltungen Sport, Stadtentwicklung, Bildung, Bezirk), Prognose für Bau: 
theoretisch 2018/19, jetzt schon Verzögerungen. Gutachten sagt aus, dass die derzeit genutzte, 
alte Sporthalle nicht einsturzgefährdet sei.  
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 Stilllegung der Borkumstraße für den Autoverkehr und Umgestaltung des Schulhofes.: Stadtrat 
Kirchner ist geneigt, zuzustimmen, dass letzter Abschnitt der Straße für den öffentlichen 
Fahrverkehr geschlossen wird. Das ist nach langen Jahren der Auseinandersetzung mit dem 
Thema sehr positiv. Damit kommt es künftig nicht zu den befürchteten ca. 1 Mio. Querungen 
einer befahrenen Straße pro Jahr, sondern Schüler und Lehrer gehen über gesichertes Gelände. 
Der Straßenabschnitt wird aber nicht dem Schulgelände zugeschlagen. Weiteres Gespräch 
Schulleitung - Kirchner am 16.2.2016.  
• M-Gebäude: Nutzung anhand Zeichnung aufgezeigt. Noch vor Sommerferien 2016 

hoffentlich fertig. 19 Klassen unterzubringen, Jahrgang 7-10 wird das Gebäude nutzen. 
Hauptgebäude: Umbaubeginn im Südflügel v 1. u 2. OG nach Eröffnung des M- Gebäudes. 
Bauzeit: während Schuljahr 2016/17; darin beinhaltet ist die Neugestaltung der Fachräume.  
Während der Bauzeit werden in Chemie und Physik unvermeidbare räumliche Schwierigkeiten 
auftreten. 

• Mensa: Das RLG hat die größte Mensa der Berliner Schulen. Der Wechsel zu dem neuen Caterer 
„3 Köche“ ist vollzogen. Die Mensa wurde dafür umgestaltet (u.a. Veränderung in 
Nutzungsbereichen, Buffetstrecken werden größer. Eingangsbereiche neu bilden). Hinweis von 
Fr. Doris Fortwängel, zur Nutzung der Mensa (siehe unten). Hr. Treptow: Situation mit großer 
Raumknappheit bei vielen Essern ließe sich entschärfen, wenn in das Mensagebäude eine 2. 
Etage eingebaut würde. Dies ist eine h Vision, aktuell sind keine Finanzmittel dafür in Aussicht. 

 Vision zum Schulstandort: Anbau am Hauptgebäude: Es gibt bereits ein Gutachten aus 90er 
Jahren für einen Schulanbau entlang der Neumannstraße. Nach immer neuer Argumentation 
von Schulleitung hat das Bezirksamt nunmehr zum ersten Mal die Machbarkeitsstudie zur 
Kenntnis genommen. Sie beinhaltet 4 Varianten. Eine Frage ist, ob die Flurstücke an der 
Neumannstrasse vom Liegenschaftsfonds an die Schulverwaltung übertragen wurden. 

 Frage von Jens Müller zur Rolle der Villa beim Umbau: Antwort: das Gebäude ist 
denkmalgeschützt, Kosten zur zeitnahen Rekonstruktion von Ämtern gescheut. soll im visionären 
neuen Ensemble mit eingefasst werden.  

 

 

3 Bericht der Mensa AG 
 

Doris Fortwengel, EV Sek 2 und Mitglied der Mensa-AG: 

 Elternbriefe zur Mensa sind von RLG-Webseite herunterladbar. 

 Der Catererwechsel ist gut gelaufen. Chips sind ausgeteilt, weitere sind im Sekretariat 
erhältlich. 

 In nächsten Monaten werden neue TeilnehmerInnen für die Mensa-AG gebraucht. 

 Für Schüler, die selber Essen von Zuhause mitbringen, gibt es inzwischen keinen Bereich mehr 
in der Mensa. Sie müssen z.B.im Freien essen oder im Flur vor der Mensa. Das gemeinsame 
Verbringen der Mittagszeit mit den Freunden, die eventuell essen gehen, ist so kaum noch 
möglich. Besonders die Oberstufe empfindet dieses als Nachteil. Eine Lösung könnte der Bau 
einer zweiten Etage im Mensagebäude sein und damit die Schaffung von mehr Platz. Die Mensa 
lässt dieses aufgrund ihrer Höhe zu. Abzusprechen ist das vor allem mit den Denkmalschützern. 
Auch muss eine Finanzierung gefunden werden. Diese Ebene könnte dann ebenso zu anderen 
Zeiten als Ort für Treffen der Schüler genutzt werden. 
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4 Kurz-Berichte aus den Gremien  
  
Bericht aus der Schulkonferenz 

 Die Hausordnung wurde bzgl. Konsum von Tabak, Alkohol und weiteren Drogen geändert. Der 
Konsum ist auf dem Schulgelände untersagt. In Ausnahmen kann die Schulleitung den Konsum 
für Schulveranstaltungen - im Rahmen des Jugendschutzgesetzes – erlauben. 

 Es wurde eine Fahrt zum Kennenlernen / zur Berufsorientierung im 1. Semester der Oberstufe 
vorgeschlagen, da ab hier der Klassenverband aufgelöst ist , Quereinsteiger neu an die Schule 
kommen und sich zunehmend die Frage stellt „wie weiter nach dem Abi?“.. Die zahlreichen 
Fahrten am RLG sind schwer koordinierbar. Eine weitere Fahrt schafft Zeitprobleme. Die 
Diskussion ist nicht abgeschlossen, eine Entscheidung noch nicht getroffen. 

 Lernmittelfond: Zur Kontoführung des Lernmittelfonds gibt es unterschiedliche Vorstellungen 
zwischen RLG und Bezirk (Wer ist Kontobevollmächtigter? Wo wird das Konto geführt? Wem 
gehört das Geld?). Die GEV und Eltern werden demnächst über die Ergebnisse der Gespräche 
informiert. 

Bezirkselternausschuss (BEA): 
• Im Bezirk Pankow werden 4 Sporthallen als Flüchtlingsunterkünfte genutzt. 

 

5 Arbeitszeit für die 4 Arbeitsgruppen 
 Die AGs, u.a die „AG Digitale Bildung“ tagen sehr kurz. 

 

6 Kurzberichte der 4 Arbeitsgruppen 
Dieser Punkt entfällt aus Zeitgründen. 

 

7 Verschiedenes / Stammtisch 
- Vorschlag Tagesordnung zu ändern und erst in AG zu arbeiten, danach Diskussion dazu. 

Vorschlag angenommen, entsprechend verfahren, 
- Stefanie Immelmann AG Bau: 

o Unterlagen den für Bau der Sporthalle liegen in Ämtern, keine inhaltlichen 
Diskussionen dazu mehr 

o Bau kann frühestens in 1 Jahr beginnen 
o unser Ziel: zeitnahen Baubeginn erreichen 
o Der Beschluß der GEV wurde formuliert und einstimmig beschlossen. 

 
- Vorschlag von Bianca Denfeld: Die Moderation der GEV-Sitzungen ist eine Aufgabe, die in 

der Vergangenheit immer durch die GEV Sprecherin wahrgenommen wurde. Dies ist aber 
nicht zwingend so. Sie schlägt vor, die beiden Funktionen zu trennen.   Nach Diskussion wird 
darüber abgestimmt.  
Für die Trennung der GEV-Sitzungsmoderation vom GEV-Vorsitz: 6 Stimmen, dagegen: 10 
dagegen, Enthaltungen: 8. Somit ist der Antrag abgelehnt. 
 

- Nächstes Treffen der GEV: am 6.4.2016 
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- Punkt für nächste GEV:  Raumproblem für Treffen der älteren Schüler wieder aufnehmen 

21:10 Uhr Ende der Sitzung 

 


